
四年级科普 四年级学生演讲稿(大全5
篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？接
下来小编就给大家介绍一下优秀的范文该怎么写，我们一起
来看一看吧。

四年级科普篇一

大家好！

我是四年三班的刘xx，是个多才多艺、活泼开朗的女孩。很荣
幸站在这里，竞争这一届大队文艺文员。

在班级里，我担任班长、文艺委员，又是三好学生。我弹琴、
唱歌、讲故事样样精通。我关心集体、乐于助人、学习优秀，
组织能力强，得到了老师和同学们的一致好评。我曾多次参
加国家及省市的声乐、器乐和主持人比赛，并多次夺得金奖。
在中国音乐学院组织的“魅力中国”校园才艺选拔的全国总
决赛中，我获得电子琴组金奖，在今年的第十届全国少儿卡
拉ok电视大赛辽宁赛区获得一等奖，等等，我就不一一列举。
今天，如果我竞选成功，我会全力以赴完成好学校老师交给
的各项任务，如果不能竞选，我也不会气馁，还会更加努力
学习，完善自我。

我坚信我的能力将会得到在座各位的认可。选择我，我会努
力拼搏！给我这个舞台 ，我会给你们精彩！请大家相信我，
我一定能胜任这个职位，因为我是一个充满自信的女孩。我
也会虚心接受老师对我提出的意见，取长补短，不断的完善
自己。



同学们、老师们、请大家一如既往地支持我、信任我，投上
你们神圣的一票吧！

谢谢大家 ！

四年级科普篇二

大家好！

我爱我妈妈，因为她为我伤透了心。

记得那天晚上，我妈在班里辛苦了一天，回到家又忙着做家
务。我知道我妈那天肚子疼，一件一件洗脏衣服。看着妈妈
忙碌的腰酸背痛，她继续做着。我从眼睛里看到它，心里很
痛。但是我帮不了我妈妈，因为我还没有完成作业。

平时妈妈上班做家务，每天晚上都会陪我做作业。有时候生
词写不出来，课文背不出来，我妈就一遍又一遍的教我写，
背。我妈会在我念错一个单词的时候让我背诵重写。有时候
妈妈很焦虑，很生气。不过，我知道我妈一直对我好。我觉
得这是一种严厉的爱。

我妈给我报了英语补习班，有空就和我一起上课。我妈主要
想知道我上课的表现，学习的进度，回家帮忙。我妈的用心
真好！

我感谢妈妈对我的爱！

谢谢你！

四年级科普篇三

老师们、同学们：大家好!



我是四年级二班的金乐瑶，今天，国旗下讲话的主题是“争
做汉字英雄”。

这个暑期，河南台一节叫“汉字英雄”的节目深深地吸引了
我，哥哥姐姐们在台上以一个偏旁写出几百个汉字令我惊叹，
评委们的精彩评点也让我对于汉字这个中国文化的元素产生
了浓厚的兴趣。举一个简单的例子，休息的“休”，为什么
是一个单人旁加一个“木”字?那是因为，单人旁代表一个人，
而木呢代表一棵树，人累了，靠着树歇息一会儿，一个休息的
“休”字就形成了。往往，看到一个汉字，从它的构成就可
以猜到它的含义，比如说——雨伞，雨，上面一横代表天，
而下面就下起了纷纷扬扬的雨滴，而伞字，分明就是一把伞
的模样，你想不认识这个字都难呢!

我们文萃小学近期开展“文萃汉字英雄”的活动，在安静的
比赛地点，同学们手里紧紧握着一本本字典，紧张地复习着，
作为参赛选手之一的我感受到了书到用时方恨少，但大家比
赛场上非常努力，一个个字飞一般地出现在评委们的面前，
一些常用字不是这么一逼还真一下子想不到，真让人感叹。

在快节奏的现代，写信渐渐被短信甚至微信取代，人们渐渐
不爱写字，不看书，快餐文化盛行，这是多么不理智的行为!
通过这次比赛，我心里有了一个想法，一定要多看书，多思
考，多用文字来表达自己对生活的认识。

同学们，让我们一起来努力，继承祖国的文化遗产，发掘汉
字的优美!

四年级科普篇四

应班主任王宜鸣老师的邀请。今天我有幸站在这里，以一位
父亲的角度，来谈谈孩子的家庭教育。希望能和大家一起共
勉。



不管是老师对学生的教育，还是家长对孩子的教育，都会影
响孩子的一生。但老师的时间是很有限的，在这里，我要感
谢毛老师、潘老师、王老师以及关心洪韬成长的老师。我的
孩子能健康成长，有你们的教诲，你们的心血。家庭教育对
孩子的影响特别重要。我认为快乐的孩子才能赢。从小到大，
我总是动员洪韬出去玩，尽量不让他呆在家里，不让他多接
触电视、电脑。玩，锻炼了他的身体，使他有充沛的体力去
学习;玩，使他学会了和小伙伴们交往，从而处理好人际关
系;玩，开发了他的智力，促进了他的动手能力。我想，洪韬
在体育、下棋、及科技类活动中取得的成绩，跟玩有密切的
联系。

品德教育是不容忽视的。我最不能容忍的是孩子不尊重父母，
不尊重老师。有好多次，我都意识到他率性而为，不顾及我
们的感受。我讨厌家庭暴力，可终于有一天，我狠狠地打了
他。我想让他尝尝受伤的味道，同时我意识到家庭教育出了
偏差。怎样才能教育好孩子，我想到了沟通。孩子一生中会
碰到各种各样的问题，如果家长不能及时引导他，及时帮助
他，后果难以想象。现在，洪韬无论在什么时间，什么情况
下和我谈话，我都会认真倾听。我想传递给他，我喜欢和他
聊天，即使我正在做事，我也会停下来听洪韬讲完，如果孩
子讲的对我会表扬他，让他有种共鸣;如果他的观点不正确，
我则会提出我的看法。通过频繁的交流，让他慢慢竖立起正
确的人生观和世界观。有时沟通很难，也会发火，但，只要
认识到如果孩子心里有事不愿意告诉你，那才真正令人害怕。
我时常反省自己，尽可能的采取洪韬更能接受的方式。我想，
只要正确地引导，他一定能学会去尊重别人，拥有一颗宽容
的心。

下面我谈谈孩子学习的问题。成绩的好坏，是学生最重要的
素质的体现。为了提高洪韬的学习成绩，我选择自己来教。
我想，只有家长最能了解孩子，才会因孩子的情况而随时调
整教育方法。如果不了解孩子为什么成绩不好，就不能针对
性地加以辅导。



关于学奥数，有什么好的的方法吗?我的体会是：“思路，思
路，还是思路。”学习奥数的最终目的不是为了竞赛，也不
是为了考上蛟川书院，是培养孩子理性的思维能力。具体到
做某一件事，怎样去思考，怎样去解决。什么该做，什么不
该做。我想，这种能力的体现才是最重要的。洪韬从一年级
开始学奥数。每个星期五、星期六、星期天，每天5道题，寒
暑假每天5道题从来没有间断过。学习没有捷径，有的只是持
之以恒。从每一次的奥数成绩可以看出，洪韬不是天才。反
复的训练也只产生这样的效果。“温故而知新”，在学习中
最为重要。很多题做了忘，忘了再做不下十几次一直到掌握。
学奥数我想：是“仁者见仁，智者见智。”如果能根据孩子
的自身特点，有步骤，循序渐进，不是为了学奥数而学奥数，
而是为了拓展孩子的思维能力，为了以后更好地学习其它课
程，我想，奥数未尝不是一种好的途径。只要坚持，奥数一
定能成为你的良师益友。

英语对当今的孩子来说实在是太重要了。如果奥数是能力，
英语却是可以直接吃饭的。李阳学英语就是为了吃饭,新东方
的俞敏鸿大家也一定听说过。他说他也不喜欢英语但是学好
英语可以吃饭。我想英语也只能多听，多读，多练了。洪韬
的英语起步比较早，从幼儿园大班就开始学剑桥英语预备级
了。对剑桥英语的学习主要放在寒暑假。现在也就星期六、
星期天听听磁带，将下星期的课程预习好。洪韬学英语比较
轻松，不用花太多的时间。我想，主要是他对英语有了感觉。
多读读，多听听，语感自然而然就产生了。王老师认为英语
课时太少，孩子们接触英语的时间太少，我想是对的。英语
不同于其它的课程，你小时候读得越多，听得越多，将来学
得就越轻松;反之，以后越吃力，要花更多的时间。我对英语
学习有三点体会：一是预习很重要，你在上课之前已经会读
了，上课时会更自信，而且很容易接受老师的指令，可以起
到事半功倍的效果。二是一定要温习学习过的内容，一遍，
二遍，三遍。因为老的知识是基础，只有打好基础，才能学
习新的知识。三是增加阅读量，可以找一些简单的阅读资料
来读来翻译，让孩子一步步积累对英语的感觉。说实在的，



我的英语也不好，但我想这种方法可能是对的，我就这样在
教洪韬。

说到语文是最让我们惭愧的。洪韬的语文成绩终于在三年级
的时候，落入低谷。作为父母，不急是假话。一年级到三年
级，洪韬的家庭作业，我们从来不检查，弹性作业也做的很
少。加上洪韬的视力一直不太好，我们也有这方面的顾虑，
怕多做题目影响了视力。一直以为他能把握好自己，无奈竞
争太激烈。从四年级开始，不但所有的作业都检查，还加强
了课外训练。作业量的增加让洪韬很反感，所以我们对题目
做了选择，除了阅读，其他的采取他能接受的口答的方式，
不但速度快，而且挺有效。阅读是语文中的重头戏，每做好
一篇阅读，我总是及时地批改，指出错误的地方。我想只要
坚持增加阅读量，多接触一些题型，孩子对阅读的感觉慢慢
会来的。谈到作文，我是很紧张，自己没有成功的经历。写
作文，一是要素材，孩子心理不够细腻，缺少感性细胞，觉
得没什么可写。我记住一些对孩子很有触动的事，如果老师
布置有类似的作文，我一定要他来写，一是可以竖立他正确
的世界观，二是发生的事对他有感触，有内容可写。比如孩
子升国旗，还有配眼镜的事等。语文很难学，对洪韬这样的
孩子，毛老师所起的作用实在是太重要了。很多的教育理念
和毛老师产生共鸣：多阅读，多看书，那是提高阅读能力，
写好作文的关键;平时注意积累，以后考试的时候得心应手。
不要拉下每一次老师布置的作业，积极配合老师的教育。从
老师的教育中吸取营养，因地制宜，这样更容易提高学习成
绩。

最后，我想说，永远不要对你的孩子失去信心。教育，从任
何时候开始都来得及。感谢那些，站在洪韬前面的同学，他
们是洪韬的风向标，引领着洪韬前行。我们的孩子们坐在同
一条船上，我祝愿他们一起，乘风破浪驶向成功的彼岸。谢
谢大家。



四年级科普篇五

有句名言说的好：“鸟欲高飞先振翅，人求上进先读书！”
因为这句名言让我有了读书的动力！

从我认字起开始阅读。从简单的诗歌、小故事到弟子规、一
千零一夜等，如今也有六年的时间了。我认为读书是一件美
好的事情。它让我从一个无知的小女孩懂得了很多道理。
在“弟子规”里让 我学会了孝敬父母，尊老爱幼、尊守诚信，
做一个健康、自信、积极向上的人。从“十万个为什么”这
本书里我终于知道了小白兔的眼睛为什么是红的。星星为什
么只有晚上才出来。人为什么会做梦… …揭开了我心中一直
以来的疑惑。

通过书让我知道了中国是由五十六个民族组成的大家庭。占
陆地面积约为960万平方公里，海洋面积约为300万平方公里。
其中陆地面积在世界上排名第三！汉族人口最多，约11、6亿
人，其他55个 民族共1亿人左右。所以才称他们为少数民族。
虽然都是中国人，但语言、服饰和喜好并不相同。各族有各
族语言和文字。还有一些不相同的传统节日……我最喜欢的
是傣族的泼水节了。泼水节是傣族最 隆重的节日，也是云南
少数民族中影响面最大，参加人数最多的节日。一般持 续3
至7天。第一天傣语叫“麦日”，与农历的除夕相似；第二天
傣语叫“恼日”（空日）；第三天是新年，叫“叭网玛”，
意为岁首，人们把这一天视为最美好， 最吉祥的日子。泼水
节是傣族的新年，相当于我国春节一样隆重。泼水节在傣历
六、七月，这天清晨，男女老少就穿上节日盛装，挑着清水，
先到佛寺赕佛、浴佛 ， 然后就开始互相泼水，互祝吉祥、
幸福、健康。人们一边翩翩起舞，一边呼喊，鼓锣之声响彻
云霄，祝福的水花到处飞溅，场面真是十分壮观。简直让我
大开眼界。 有种身临其境的感觉。简直太美好 了。

读书不仅让我增长了见识，也丰富了我的生活，书真是我一
生的好朋友。它伴随着我一起成长！


